

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt de la demande PIC : "Arts de la rue dans l'Épeule" Du 23/05/2024 Au 07/06/2024.  
Lieu de réalisation du projet : Du collège Madame de Sévigné jusqu'à El Cagette en passant par Moulins (Lille). Montant demandé : 1500 Euros.

## Dépôt d'une demande aux Projets d'Initiative Citoyenne

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

**Arts de la rue dans l'Épeule**

Dossier n°

**2577225**

Porteur du projet

**Collectif d'habitants**

Date de réalisation du projet

**Du 23/05/2024 au 07/06/2024**

Lieu de réalisation du projet

**Du collège Madame de Sévigné jusqu'à El Cagette en passant par Moulins (Lille)**

Objectifs de votre projet

**Répétitions et représentation d'un spectacle créé et joué par des élèves de 5ème du collège Madame de Sévigné autour de l'histoire de leur quartier en s'appuyant sur leur perception et leur imagination. Les faire écrire, jouer, chanter le long d'un parcours traversant le quartier de l'Épeule.**

**Grâce aux techniques théâtrales, les élèves imaginent et construisent un spectacle du début à la fin. Ils et elles sont accompagnés par un auteur et metteur-en-scène du collectif Détournement, collectif des arts de la rue récemment implanté à El Cagette et compagnie, mais présent à Roubaix depuis 2003, surtout dans les quartiers Est jusque là.**

Déroulement de votre projet

**Depuis septembre 2023, des élèves volontaires en classe de 5ème pratique le théâtre à raison d'1h30 par semaine.**

**Les jeudi 23, 30 mai et 6 juin de 15h30 à 17h, ont lieu des ateliers de création répétition d'un spectacle déambulatoire.**

**Ces ateliers ont lieu au sein du collège en cas de mauvais temps et dans les rues du quartier si la météo le permet.**

**7 juin, répétition le matin et représentation là 14h offerte à tous les passants et les passantes, aux commerçants aux commerçantes et aux familles des élèves.**

**Un groupe d'élèves d'un collège de Carvin (62) est également invité à faire partie des spectateurs et spectatrices. Les élèves de ce collège travaillent également à la création d'un spectacle du même type en lien avec leur établissement. Il est aussi question que les élèves roubaisien?nes participent le 28 juin en tant que spectateurs et spectatrices à la représentation de leurs homologues du Pas-de-Calais.**

**Une sortie le dimanche 26 mai est également prévue pour que les élèves du collèges assistent aux représentations de spectacles de rue programmées par le Prato dans le cadre de "Les dimanches à Moulins".**

Public visé

**Treize élèves volontaires de 5ème du collège Madame de Sévigné sont responsabilisés autour de la création d'un spectacle d'arts de la rue. Chaque élève, en fonction de ses envies et de ses capacités, s'investit dans l'écriture, le jeu, le chant, la mise-en-scène et l'aspect technique du spectacle (diffusion de musiques en lien avec la construction du spectacle).**

Comment allez-vous faire connaître votre projet aux habitants de votre quartier ?

*Un affichage pourra être effectué dans les commerces de la rue de l'Épeule.*

*Les réseaux sociaux du collectif Détournement (Facebook et Instagram) relaieront l'événement.*

Résultats attendus

*Un moment festif, joyeux et porteur de sens où des enfants du quartier investissent l'espace public encore trop souvent associés à des soucis et des contraintes plutôt que comme un espace de liberté et de potentialité heureuse.*

*Participer à l'éducation des élèves en leur faisant prendre part à un spectacle de sa conception à sa réalisation en public : écouter l'autre, enrichir une proposition qui n'est pas la sienne, oeuvrer à une réalisation collective, prendre la parole en public, renforcer leur confiance en leurs capacités et celles des autres.*

*Un événement pour le quartier pour insuffler un peu de musique, de théâtre et de joie carnavalesque.*

Budget total du projet

*1 500€*

Montant demandé

*1 500€*